

LE COIN DES JEUNES

istferd@gmail.com

- **Samedi 18 janvier** : Ciné-club Collégiens - RDV à 17h15 au Moulin
- **Dimanche 19 janvier** : de 17h à 18h15 au Moulin, **préparation à la confirmation** suivie de la messe
- **Camp ski 2025**, domaine de Morzine, du 21 février au soir au 1er mars au matin : inscrivez vos **jeunes** du CM1 à la terminale OU venez **en famille** vivre une semaine de vacances à votre rythme, tout en partageant le chalet et les repas avec nous. Vous profitez des tarifs négociés sur le chalet, les repas et l'autocar, mais également de l'ambiance chaleureusement et chrétienne des camps de Saint Ferd'. Informations et inscriptions auprès de Mélissa Bertin Folly **avant le 28 janvier**.
- Tu es au lycée ? Sois responsable de ta foi. Inscris-toi au **Frat de Lourdes** qui aura lieu du 12 au 17 avril 2025. N'ai pas peur ! Viens rencontrer ton Seigneur. Et invite tes amis !!! - Information auprès du Moulin ou par mail - Inscription jusqu'au 31 janvier dans la mesure des places disponibles.

LE CARNET *Baptêmes* : Antoine MANAC'H – Aloïs LAUGIER LAVAYSSIERE
Confirmation : Laurine MICHE
Obsèques : Nicole DIVAY

LE COIN DU CURÉ

« Crois-tu cela ? » *Jn 11, 26*

L'année 2025 est doublement jubilaire : elle commémore le 2025^e anniversaire de la naissance du Christ, mais également le 1700^e anniversaire du premier concile œcuménique à Nicée qui conduira à l'élaboration de l'expression de notre foi commune dans le Symbole des apôtres. Comme tous les ans, du 18 au 25 janvier (fête de la conversion de saint Paul), la prière de l'Église est plus particulièrement consacrée à l'unité des chrétiens.

Cette année, le thème choisi : « Crois-tu cela ? » (Jn 11, 26) s'inspire du dialogue entre Marthe et Jésus lors de la mort de Lazare tel qu'il est rapporté par l'évangéliste Jean. À la question de Jésus, Marthe répondra par cette profession de foi : « Oui, Seigneur, je le crois : tu es le Christ, le Fils de Dieu, tu es celui qui vient dans le monde. ». Expression personnelle de la foi qui rejoint la foi commune, interaction entre le « Je » et le « nous » de la foi.

Dans le cadre de cette semaine de prière pour l'unité des chrétiens, et pour la 13^e édition, le festival du Beau aura lieu les 24, 25 et 26 janvier sur le thème de la Consolation : « Consolez, consolez mon peuple » (Is 40, 1). Le programme détaillé (tables-rondes, conférences, prière, expositions, concerts ...) est à votre disposition sur les présentoirs de l'église.

Père Stanislas LEMERLE, curé



DIMANCHE 19 JANVIER 2025
3^e dimanche du temps ordinaire

Du livre du prophète Isaïe (Is 62, 1-5)

Psaume 95

De la première lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens (1 Co 12, 4-11)

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (Jn 2, 1-11)

Nuptiales ancelles

Les lectures de ce jour nous donnent l'occasion de contempler le mystère des noces, dont Isaïe nous révèle qu'il ne s'applique pas uniquement au mariage, mais aussi à la relation de Dieu avec son peuple. Cette relation nuptiale entre Dieu et l'Église s'exprime en particulier dans la liturgie, comme l'a souligné le pape François, dans *Evangelii gaudium*, en rappelant que l'Eucharistie a pour fonction, entre autres, de restaurer le « dialogue amoureux » entre Dieu et son peuple » (EG 137).

Comment manifester, dans notre liturgie, cette dimension nuptiale ? Notamment par les servants et les ancelles, qui sont encore une belle richesse de notre paroisse, et que j'ai par cet édité l'occasion de remercier pour leur service, ainsi que leurs responsables.

Il est des paroisses où l'on s'étonne de voir garçons et filles séparés pour servir la messe, les premiers dans le chœur, les secondes dans l'assemblée. Si ce n'est pas le cas à Saint-Ferdinand, puisqu' « on a toujours fait comme ça », cette dernière raison n'est cependant pas une justification suffisante. Une telle distinction a pour objet de manifester ce vis-à-vis entre le Christ-Époux, pôle masculin de l'Alliance, et l'Église-Épouse, pôle féminin. Le service différencié entre garçons et filles rend visible la nature de la liturgie, qui est actualisation de l'Alliance entre le Christ-Époux et l'Église-Épouse. Si tous les baptisés sont par leur baptême configurés au Christ-prêtre et ainsi habilités à servir la liturgie, il y a bien une convenance symbolique à distinguer dans l'action liturgique filles et garçons... pour autant que l'assemblée soit consciente d'une telle symbolique nuptiale, ce qui pour vous est maintenant le cas !

Père Louis de FRÉMONT, vicaire

* Du latin *ancilla*, æ, f : la servante. Cf. Lc 1, 38 : « Dixit autem Maria : " Ecce ancilla Domini ; fiat mihi secundum verbum tuum ". »

DU 17 AU 21 FÉVRIER : ATELIERS DE FÉVRIER

Sur le thème « *Mystère à Turin* », pour 35 enfants de 7 à 11 ans ; des tracts sont à votre disposition dans les présentoirs de l'église.

Nous cherchons des bénévoles, adultes ou jeunes à partir de 15 ans, pour aider à encadrer les enfants, organiser et animer jeux et ateliers, préparer et ranger avant, pendant et après les jours J, pour une demi-journée, une journée, plusieurs jours ou la semaine ! Contacter Sybil de FEYDEAU : 06 80 25 58 82.

CALENDRIER PAROISSIAL

● ACCOMPAGNER LE DEUIL

Mercredi 22 janvier, de 20h précises à 22h au 21 bis rue d'Armaillé, le groupe de la pastorale des funérailles propose un temps d'échanges et d'accompagnement des familles en deuil.

● LE FESTIVAL DU BEAU

Dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, **du 24 au 26 janvier** à la crypte, sur le thème : « Consolez, consolez mon peuple » (Is 40, 1) : exposition caritative pour l'Arménie, veillées de prière, documentaire, conférence. Programme détaillé sur les présentoirs à l'entrée de l'église.

Contact : *Brigitte SAUVEGRAIN 06 83 50 89 43 – sauvegrainbrigitte8@gmail.com*

● RENCONTRE DES TERNES

Mercredi 29 janvier à 20h30 dans l'église, sur le thème : « L'émerveillement – la vérité de la réalité » avec Bertrand VERGELY, philosophe et essayiste.

● ATELIERS DE PROCLAMATION DE LA PAROLE

La proclamation de la Parole de Dieu devant une assemblée est un art dont les règles ne sont pas innées. Elle requiert intelligence, savoir-faire technique et une pratique régulière. Prochaines séances d'entraînement : **samedi 1^{er} février** (10h00-11h30) et **mercredi 5 février** (20h30-22h00) à la crypte.

● CAFÉ-RENCONTRE MALADIE PSYCHIQUE

Pour se rencontrer et échanger entre membres de familles touchés par la maladie psychique d'un proche : **vendredi 7 février**, salle Saint-Jean XXIII (10h30 - 12h00). Accueil téléphonique par un parent « pair-aidant » au 06 23 13 10 09.

PÈLERINAGE PAROISSIAL lundi 5 mai - vendredi 9 mai 2025 (5 jours/4 nuits)

« Découverte de la Bretagne chrétienne, de la baie de Morlaix à Auray » (abbayes, enclos paroissiaux, sanctuaire Sainte Anne d'Auray...). Les inscriptions ouvriront en fin de semaine prochaine.

POUR LES JEUNES ADULTES

Dimanche 26 janvier à l'issue de la messe de 18h30, au Moulin (21 bis rue d'Armaillé) : temps fraternel et convivial autour d'un dîner apporté par chacun. Contact : Laurence de TRAZ 06 78 80 38 18

Parcours EVEN : chaque mardi dans l'église de 20h15 à 22h15, soirée de prière, discussion en équipe et catéchèse autour de la Parole de Dieu révélée par le Christ.

HORAIRES À SAINT-FERDINAND

● MESSES DOMINICALES

18h30 (samedi), 9h, 10h* (Messe des familles), **11h, 12h* et 18h30**
(* à la crypte)

Dimanche 26 janvier, une quarantaine d'enfants du catéchisme communieront pour la première fois au cours de la messe de 11h.

● MESSES DE SEMAINE

Lundi : 9h et 19h.

Mardi à vendredi : 9h, 12h15 et 19h. Samedi : 9h et 12h15.

● LAUDES à 8h40 de mardi à samedi

● ACCUEIL PAR UN PRÊTRE

Mardi : de 17h à 18h45 et de 19h30 à 21h.

Mercredi à vendredi de 17h à 18h45.

Samedi : de 17h à 18h.

● ACCUEIL PAR UN LAÏC

Du lundi au vendredi

de 9h à 12h15 et de 15h à 19h.

Samedi de 10h à 12h15.

● ACCUEIL PAR UN DIACRE SUR RENDEZ-VOUS À LA PAROISSE

Christophe Sampré (06.80.94.01.52 - christophe.sampre@gmail.com)

François Déprez (06.85.13.28.91 - francois.deprez@hotmail.com)

● ADORATION EUCHARISTIQUE

Inscriptions : arthur.galembert@gmail.com ou 06 67 82 32 78.

DANS LE DIOCÈSE

● CONFIRMATION DES ADULTES

Samedi 18 janvier à 15h à Notre-Dame de Paris, Mgr Laurent ULRICH confirme des adultes du diocèse, dont Laurine MICHE, paroissienne de Saint-Ferdinand.

Pour ne rien rater de l'actualité paroissiale,
téléchargez gratuitement l'application Ecclesia sur votre smartphone



Pour recevoir électroniquement le Clocher chaque semaine :

www.saintferdinanddesternes.fr

Vous êtes nouveau sur la paroisse ? Vos coordonnées ont changé ?

Vous pouvez [nous communiquer ces informations](#). Merci à vous !

